



CONCURSO UC POSTDOCTORADO

Historia y Teología: el catolicismo ultramontano latinoamericano (Siglo XIX)

FACULTAD DE TEOLOGÍA

JULIO 2024

Invitamos a las y los candidatos sobresalientes que poseen un título doctoral a presentar su postulación para una posición postdoctoral. Esta posición forma parte de la convocatoria de la Universidad Católica de Chile, que ofrece un total de 35 puestos postdoctorales. Cabe destacar que esta oportunidad se encuentra entre las 50 postulaciones preseleccionadas de un total de 138. ¡Esperamos con interés su postulación!

ANTECEDENTES

Fundada en 1888, la **Pontificia Universidad Católica de Chile** ostenta la distinción de contar con la acreditación más alta concedida por la Comisión Nacional de Acreditación. Su compromiso con la excelencia académica ha sido reconocido en numerosos rankings internacionales. En el año 2024, el prestigioso QS World University Rankings® la sitúa como la universidad líder a nivel nacional, la segunda en toda América Latina y la número 93 en el mundo. Con un enfoque en la promoción de la igualdad de oportunidades, la Pontificia Universidad Católica de Chile se dedica a la construcción de una comunidad inclusiva, diversa y fraterna, fomentando el desarrollo académico de todas las personas sin distinción.

La **Facultad de Teología UC** fue inaugurada en 1935 gracias a un esfuerzo conjunto de la Iglesia chilena y de la Santa Sede; convirtiéndose en la primera Facultad canónica, el primer centro de altos estudios religiosos de Latinoamérica y parte fundamental de la propuesta formativa de la Pontificia Universidad Católica. La Facultad de Teología UC, tiene como tarea: “Investigar, enseñar y comunicar la Revelación de Dios en Jesucristo, acogida por la fe al interior de la Iglesia en el contexto histórico y estudiada con las metodologías científicas adecuadas” (Estatutos, Ar. 4). Desde sus inicios, la Facultad de Teología UC estuvo integrada por un cuerpo docente nacional e internacional de excelencia. Además de contar con una infraestructura, Teología UC tiene una increíble biblioteca, la cual destaca a nivel latinoamericano con una colección de 141.230 volúmenes físicos y 400.000 ebooks aproximadamente. A través del catálogo en línea, se puede acceder también a la base de datos del Seminario Latinoamericano de Documentación (SELADOC), que incluye 56.197 registros bibliográficos e indexa alrededor de 141 títulos de revista latinoamericanas de la disciplina.



LLAMADO A CONCURSO

HISTORIA Y TEOLOGÍA: EL CATOLICISMO ULTRAMONTANO LATINOAMERICANO (SIGLO XIX)

Buscamos a un/a doctor/a que realice investigación sobre la historia y la teología del catolicismo ultramontano latinoamericano en el siglo XIX y sus interacciones y conexiones con diversos polos del ultramontanismo global.

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO

El giro ultramontano experimentado por la Iglesia Católica en las naciones latinoamericanas a mediados del siglo XIX puede explicarse como consecuencia de dos factores: por un lado, la presión ejercida por los gobiernos republicanos para mantener el regalismo que ejercía el Imperio Español sobre las instituciones eclesiásticas, y por otro lado, la consolidación de una conciencia católica global respecto a la hegemonía que el Papado debía ejercer sobre las autoridades de los gobiernos nacionales y obispos en varios asuntos eclesiásticos.

En este marco, este proyecto postdoctoral buscará analizar el giro ultramontano de la Iglesia latinoamericana desde una perspectiva que privilegie las interacciones y conexiones con diversos polos del ultramontanismo global: Roma, París y Bélgica, Estados Unidos, España y entre las iglesias latinoamericanas. Los actores clave del ultramontanismo extrajeron, adaptaron, reinterpretaron y utilizaron experiencias de la Iglesia católica en todo el mundo tanto para ser parte de una emergente globalidad católica como para enfrentar los desafíos planteados por sus propias circunstancias políticas y eclesiásticas locales.

OBJETIVO DEL CONCURSO

Fortalecer la productividad académica en investigación en las Unidades Académicas a través de la incorporación de personas con grado académico de Doctor, nacionales o extranjeros, contando para ello, con un proyecto de investigación claramente definido de 2 años.

Se espera que la/el investigador/a postdoctoral que se adjudique este concurso postule a fondos alternativos antes del segundo año, conforme al calendario de convocatoria nacional de la ANID, o bien, a otras fuentes de financiamiento nacional o internacional. Los fondos UC del segundo año se aprobarán a todo evento en caso de que exista postulación y no adjudicación de fondos externos (Fondecyt-ANID u otros).



REQUERIMIENTOS

Exigencias formales: Los/as Investigadores/as postdoctorales deben contar con el grado académico de Doctor/a. La obtención del Doctorado no debe tener una antigüedad mayor a 3 años desde la fecha de inicio del concurso UC. Para las postulantes mujeres que hayan tenido hijos en los últimos 3 años, podrán contabilizar un año adicional por cada hijo¹

Requerimientos específicos del proyecto

Documentos y procedimientos de postulación

Los documentos que deben presentarse para la postulación son los siguientes:

- CV actualizado
- Certificado de grado
- Carta de intenciones que incluya a lo menos dos puntos (1.500 palabras máximo):
 - a) porqué le interesa postular a un concurso postdoctoral de la Facultad de Teología;
 - b) qué va a aportar al área de Historia del Cristianismo de la Facultad de Teología.
- Descripción de proyecto de investigación (máximo de 3.000) palabras que incluya:
 - Descripción de los fundamentos teóricos-conceptuales
 - Estado del arte
 - Pregunta de investigación o hipótesis
 - Objetivos
 - Metodología
 - Plan de trabajo o carta Gantt
 - Novedad científica de la propuesta
 - Justificación de los recursos solicitados

Todos los antecedentes deben ser enviados a **más tardar el 15 de agosto** al mail edilmar.cardoso@uc.cl

BENEFICIOS POSTDOCTORADO

- Monto de honorarios por postdoctorado: 26MM\$ anuales por un período máximo de 2 años.

¹ Para acceder a esto, será obligatorio adjuntar el certificado de nacimiento del hijo en la postulación. Asimismo, podrán acceder a esta misma extensión postulantes (hombres y mujeres) que durante el mismo periodo se les haya otorgado judicialmente la tuición o el cuidado personal como medida de protección, o en virtud de lo previsto en los artículos 19 o 24 de la Ley N° 19.620, sobre adopción de menores. Para acceder a esta extensión, será obligatorio adjuntar copia de la resolución del tribunal, acreditando que se encuentra firme y ejecutoriada.



PONTIFICIA
UNIVERSIDAD
CATÓLICA
DE CHILE

- Financiamiento para instalación ascendente a un monto máximo de 2,5 MM\$ (1er año)².
- Equipamiento e Inversión por una vez al inicio del proyecto por 4,5 MM\$.
- Contrato de honorarios según corresponda.
- Nombramiento académico generado por la Facultad de Teología.

FECHAS:

- Fecha límite de postulación: 15 de agosto de 2024;
- Fallo: 12 septiembre de 2024;
- Inicio proyectos: octubre de 2024.

CONTACTOS

- Si tiene consultas adicionales respecto al proyecto, por favor diríjelas al siguiente email: edilmar.cardoso@uc.cl (Edilmar Cardoso).

Más información sobre concurso: https://investigacion.uc.cl/wp-content/uploads/2024/05/20240517_Bases-Convocatoria-Postdoctorandos-UC-2024_VF.pdf

² Para Inv. Extranjeros/as y/o Investigadores/as que se reinstalen en Chile desde el extranjero. Se podrán aportar recursos parciales por este concepto para reinstalación desde otras localidades del territorio nacional. Se podrá brindar apoyo adicional para instalación de investigadores con grupo familiar según se requiera.